
› OPINIÃO
O Brasil merece mais! Não será 
por omissão que deixaremos o 
governo federal enterrar o que 
ainda resta ... {Pág. 02}
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TEMPO EM NOVA ODESSA

Dia de sol com aumento 
de nuvens a partir da tarde. 
Não chove.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

› PROCURA-SE!
Posto Local do Trabalho/Pou-
patempo tem 56 vagas de em-
prego abertas, incluindo 25 para 
Jovens Aprendizes. {Pág. 06}

›  149 SUGESTÕES
Participação da população com 
sugestões para o PPA surpreende 
Secretaria de Finanças da Prefei-
tura de Nova Odessa. {Pág. 03}
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MICHELLE DANTAS 
A D V O C A C I A

Uma denúncia encami-
nhada ao Ministério Públi-
co do Estado de São Paulo 
(MP-SP), questionando o 
pagamento do piso salarial 
dos Agentes Comunitários 
de Saúde (ACS) e dos Agen-
tes de Combate às Ende-
mias (ACE) da Prefeitura de 
Nova Odessa, foi arquivada 

pela Promotoria de Justi-
ça. O órgão entendeu que 
a demanda diz respeito a 
interesses patrimoniais in-
dividuais, sem configurar 
interesse social relevante, 
o que afasta sua legitimi-
dade para atuação direta. A 
denúncia indicava que os 
agentes deveriam receber 

› MEIO AMBIENTE
Nova Odessa e Santa Bárbara são 
as cidades mais arborizadas e 
bem iluminadas da microrregião, 
aponta Censo do IBGE. {Pág. 07}

Prefeito Leitinho é questionado 
pela aprovação indiscriminada 
de loteamentos e riscos para NO

A realidade enfrentada 
por educadores da Escola 
Municipal de Educação 
Básica (EMEB) Osvaldo Luíz 
da Silva, no Jardim Mara-

joara, em Nova Odessa, é 
a falta de infraestrutura 
básica para o ensino. Em 
um relato ao Jornal de Nova 
Odessa, uma funcionária 

da unidade, que não quis 
ser identificada, descreveu 
o cenário de abandono que 
compromete o trabalho 
pedagógico e o aprendi-

zado dos alunos. Falta até 
internet. Além da questão 
tecnológica, a funcionária 
aponta outros problemas 
graves. {Pág. 04}

Guarda Civil Municipal de 
NO prende dois em flagrante 
por tráfico de drogas {Pág. 07}
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MP arquiva denúncia sobre piso 
salarial de agentes e sindicato cobra 
responsabilidade pela judicialização
Uma denúncia encaminhada ao Ministério Público do Estado de São Paulo (MP-SP), questionando o 
pagamento do piso salarial dos Agentes Comunitários de Saúde (ACS) e dos Agentes de Combate 
às Endemias (ACE) da Prefeitura de Nova Odessa, foi arquivada pela Promotoria de Justiça. 
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salários equivalentes a dois 
salários mínimos, com base 
na legislação estadual (Lei 
nº 17.658/2023), que estabe-
lece o mínimo paulista em 
R$ 1.804,00 — superior ao 
salário mínimo nacional, de 
R$ 1.518,00. No entanto, a 
Prefeitura estaria aplicando 
o piso federal. {Pág. 05}

A aprovação demasiada 
de loteamentos e empreen-
dimentos imobiliários em 
Nova Odessa voltou a ser 
motivo de fiscalização. O 
prefeito Cláudio José Schoo-
der (PSD), o Leitinho, está 
sendo questionado pelo ve-
reador Elvis Pelé (PL) quanto 

à aprovação de um número 
crescente de novos empre-
endimentos, mesmo após ter 
iniciado sua gestão com uma 
postura aparentemente con-
trária a esse tipo de expansão 
urbana desordenada. O ve-
reador Elvis Pelé protocolou 
nesta semana o Requeri-

mento Nº 334/2025, solici-
tando esclarecimentos do 
prefeito sobre os loteamen-
tos e projetos habitacionais 
que já possuem diretrizes 
expedidas e também sobre 
aqueles que foram aprovados 
e estão prestes a iniciar as 
obras. {Pág. 03}

Falta de internet e estrutura precária 
prejudicam escola municipal de NO

A crise na saúde públi-
ca de Nova Odessa ganhou 
novos contornos com mani-
festações de moradores nas 
redes sociais. As reclamações 

variam desde a ausência de 
medicamentos e profissio-
nais até a demora excessiva 
em consultas e exames. O 
cenário de abandono se re-

pete em diferentes bairros e 
força muitos que dependem 
do SUS a buscar atendimento 
fora da cidade. Além disso, há 
denúncias de que o hospital 

da cidade estaria atendendo 
pacientes de outras localida-
des, o que sobrecarrega ainda 
mais o já fragilizado sistema 
de saúde local. {Pág. 08}

Moradores voltam a reclamar da 
longa espera para consultas e exames
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CHARGE

EM CENAEM CENA

Muito contrato, pouca cidade
Obras inacabadas, contratos milionários 
e uma taxa de lixo considerada ilegal pelo 
próprio STF, mas que segue firme como 
se nada tivesse acontecido. Nova Odessa 
vive um paradoxo curioso: dinheiro não 
falta, mas a gestão sim. E vergonha na 
cara.

Mundo paralelo
Enquanto a população enfrenta filas 
nos postos de saúde, remédios em falta, 
ruas esburacadas e escolas sem a devida 
estrutura, a Prefeitura de Nova Odessa 
parece viver em outro universo. Um 
universo onde calçadas custam mais de 
R$ 6 milhões, serviços de limpeza urbana 
somem após contratos de R$ 4,7 milhões 
e sedes da GCM nunca saem do papel — 
talvez esperando um milagre urbanístico.

Tragicomédia
O protagonista dessa tragicomédia é o 
prefeito Cláudio José Schooder, o Lei-
tinho. Ele comanda o espetáculo com 
direito a efeitos especiais: taxa de lixo 
inconstitucional mantida na marra, pro-
messas que evaporam e milhões voando 
dos cofres públicos para contratos mal 
explicados. O que se vê é uma admi-
nistração com vocação para o invisível: 
obras, serviços e transparência, tudo 
some.

Cadê a grana?
É a pergunta que não quer calar (e que 

ecoa até nos buracos das ruas): onde foi 
parar o dinheiro de Nova Odessa? Porque 
mais de R$ 17 milhões estão em xeque — 
isso sem contar o que ainda não foi des-
coberto. Com tanto investimento, era de 
se imaginar que pelo menos os pedestres 
estivessem felizes. Spoiler: não estão.

Sem tijolos
A sede da Guarda Municipal é outro 
exemplo digno de filme de suspense. 
Com recursos já liberados, a obra ficou... 
no chão. Literalmente. Alguém viu algum 
tijolo? Alguma explicação?

Nenhuma CEI
E na Câmara Municipal, nada. Nem um 
pio. O silêncio da maioria dos vereadores 
é quase poético. Diante de tantos escân-
dalos, nenhuma CEI. É como se a maioria 
lá estivesse em férias permanentes, paga 
pelo povo para observar — mas não agir. 

MP e Justiça
O Ministério Público coleciona denún-
cias. O Judiciário já bateu o martelo sobre 
a ilegalidade da taxa de lixo. E a Prefeitu-
ra? Finge que não ouviu. É como se a lei 
fosse apenas uma “sugestão”. O dinheiro 
arrecadado de forma indevida, segundo o 
STF, ultrapassa os R$ 6 milhões — mas, até 
agora, ninguém viu um centavo de volta. 
O tempo passa, a indignação cresce e o 
cidadão se pergunta: será que o Ministé-
rio Público e o Judiciário vão agir antes 
que acabe o mandato?.

Deputada federal 
Rosana Valle
deputada federal pelo PL-SP, em 

segundo mandato; presidente da 

Executiva Estadual do PL Mulher 

de São Paulo; jornalista por for-

mação há mais de 25 anos; e au-

tora dos livros "Rota do Sol 1 e 2"

A
o longo dos meus 
dois mandatos 
como deputada 
federal, aprendi 
que os números 

de um governo não mentem. 
Aliás, eles gritam! E os dados 
mais recentes divulgados 
pelo Tesouro Nacional soam 
como um grande alerta para 
o País: as estatais federais 
registraram déficit recorde 
de R$ 2,73 bilhões apenas 
nos quatro primeiros meses 
de 2025 - um rombo que não 
pode ser normalizado, igno-
rado, ou, pior, tratado com 
indiferença política. 

Os Correios, por exem-
plo, símbolo histórico de 
integração nacional, eram 
lucrativos até pouco tempo 
atrás. Hoje, mergulham em 
prejuízos milionários - fruto 

direto de má administração, 
de aparelhamento político 
e de uma completa falta de 
foco em resultados. O que 
mudou? Mudou a gestão: 
saiu o compromisso com a 
eficiência e entrou no lugar a 
velha prática do uso político 
da máquina pública. 

Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), em sua terceira gestão 
como presidente da Repú-
blica, tenta esconder este 
retrocesso sob a cortina de 
fumaça da "reconstrução". 
Mas o que está em curso, de 
fato, é a destruição metódica 
do patrimônio público nacio-
nal. E quem paga a conta são 
os brasileiros, que enfrentam 
serviços públicos precários, 
impostos cada vez mais altos 
e um governo que age como 
se ainda estivesse em cam-
panha eleitoral - ou preso no 
tempo, em sistema analógico. 
Mas há quem faça diferente! 

Enquanto a União infla a 
máquina com 37 ministérios, 
muitos deles criados apenas 
para acomodar apadrinhados 
políticos, São Paulo segue 
um caminho mais enxuto e 
voltado à eficiência adminis-
trativa. O Governo do Estado 
implantou a Secretaria de 
Parcerias e Investimentos, 
responsável por estruturar 
concessões, desestatizações 
e Parcerias Público-Privadas 
(PPPs) em áreas estratégicas, 
como Mobilidade Urbana, 
Educação e Saneamento Bá-
sico. 

Por meio deste modelo de 
trabalho, já foram mobiliza-
dos mais de R$ 180 bilhões 
em investimentos, com foco 

O prejuízo é deles, 
a conta é nossa

em entrega, transparência e 
sustentabilidade fiscal. Tra-
ta-se de exemplo prático de 
como é possível gerir com se-
riedade e planejamento, sem 
ampliar a estrutura estatal, 
nem recorrer ao populismo. 
É um contraste evidente com 
a gestão federal, que parece 
mais preocupada com alian-
ças para as eleições de 2026 
do que com resultados con-
cretos para a população.

 Como jornalista por 25 
anos e, há dois mandatos, 
como deputada federal por 
São Paulo, não posso silen-
ciar diante do abismo entre 
as duas formas de governar: 
de um lado, o improviso, o 
palanque, a irresponsabili-
dade; do outro, a busca por 
soluções técnicas, o respeito 
ao dinheiro público e o com-
promisso com o legado. 

O Brasil precisa, urgente-
mente, de mais gestores com 
visão de Estado e menos ope-
radores de campanha. Não há 
bem-estar social sem gestão 
responsável. Não há futuro 
com contas no vermelho e 
empresas públicas afundan-
do por politicagem.

 Por isso, sigo firme, no 
Congresso Nacional, em Bra-
sília-DF, fiscalizando, denun-
ciando e lutando, para que 
nossas estatais voltem a servir 
o povo, e não os interesses de 
quem nunca soube o que é 
gerir com seriedade.

 O Brasil merece mais! 
Não será por omissão que 
deixaremos o governo federal 
enterrar o que ainda resta de 
credibilidade no setor público 
e em nosso País.

Bioma enfermo

PP
arece que a atenção 
do planeta prioriza 
a Amazônia, o “pul-
mão do mundo”, a 
terra dos “rios de 

chuva”, a maior floresta dos 
trópicos, da qual bilhões 
dependem para sobreviver. 
Mas há outros biomas bra-
sileiros também ameaçados 
de extinção.

Um deles é a nossa Mata 
Atlântica. Além da devasta-
ção gerada pela densificação 
populacional, o uso inade-
quado do solo e a cupidez 

contribuem para torná-la a 
cada dia mais frágil.

Um fenômeno raramen-
te estudado é a progressiva 
redução da vida útil das flo-
restas secundárias. São assim 
chamadas as áreas em que, 
destruída a floresta primária, 
a cobertura vegetal gradual-
mente se recupera. Ou seja: 
quando se recompõe, a mata 
já não vem com força idên-
tica. Deixa de ser relevante 
para o sequestro de carbono e 
não auxilia a desfossilização 
que é fundamental para que 
a aventura humana tenha 
prosseguimento.

A constatação se fez ao 
final de uma pesquisa da Es-
cola Superior de Agricultura 
“Luiz de Queiroz”, da USP, 
que atribui a fragilidade ao 
avanço de cultivos agrícolas, 
em conjunto com a legislação 
que não proíbe intervenções 
nas fases iniciais da rege-
neração da mata. O estudo 
constou de tese de doutorado 
do engenheiro florestal Fre-
derico Miranda. 

Seria importante que tais 
pesquisas orientassem as po-
líticas públicas dos diferentes 
níveis da Federação Brasilei-

ra, para que os projetos de 
restauração do que foi devas-
tado – raros e insuficientes 
– fossem otimizados e não 
se tornassem dispendiosa 
ficção. 

Conforme tem assinalado 
o mais conhecido e respeita-
do físico brasileiro, o Profes-
sor José Goldemberg, o Brasil 
possui vantagens em relação 
a outras nações, pois registra 
alta produtividade primá-
ria, o que representa rápido 
crescimento das florestas. E 
o replantio da imensa área 
inadequadamente explorada 
e tendente a se converter em 
deserto, é urgência para a 
adaptação das cidades diante 
das emergências climáticas. 

A Mata Atlântica ocupa 
quase 1,1 milhão de km2 e 
em 2023 só conservava 27% 
de sua cobertura florestal ori-
ginária. Não é possível deixar 
de levar em consideração que 
a regeneração natural tem 
sido o principal mecanismo 
de recuperação das áreas 
dizimadas. É bom que os 
Prefeitos pensem sobre isso, 
já que na Mata Atlântica estão 
mais de 70% da população 
brasileira. 

FOCALIZANDO
Reflexões políticas

João Rodella
colaborador do JNO.

PP
arece coisa de doi-
do a quantidade de 
partidos que temos 
(em torno de 30). 
Deve ser algo muito 

bom, porque senão... Seria 
por essa aberração chamada 
fundo partidário? Vaidade 
pura e simples? Vontade de 
aparecer na mídia? Ser pa-
paricado? Ter acessibilidade 
aqui e ali? As super mordo-

mias? E, tentando segurar a 
gargalhada, seria para servir 
população e Pátria?

Tem parecido que é pelo 
alto salário, pelo gabinete 
com quase vinte pessoas 
bem pagas, pelo destaque 
no reduto (ou curral), enfim, 
cada um sabe o porquê da 
coisa, senão não moveria 
céus e terra para ser eleitos.

Qualquer mané percebe 
que, entre todas as reformas 
urgentes e necessárias, a 
REFORMA POLÍTICA ocupa 
o primeiro lugar. Já vem de 
décadas essa imperiosa ne-
cessidade, sempre ventilada 
e adiada, o que poderia resul-
tar em higienização moral, 
algo ultra premente e como 
economia para o povo.

Temos ainda que, diante 
de tantas despesas e mor-
domias, diminuir drasti-
camente o número de re-
presentantes. Haja vista a 
improdutividade de muitos, 

às vezes permanecendo uma 
ou mais legislaturas (hou-
ve quem ficou várias) sem 
apresentar nada em proveito 
daquele que paga a conta, re-
presentando, tal desfaçatez, 
desperdícios monumentais 
do erário ($ nosso).

Recentemente foi pro-
posto aumentar de 513 para 
531 (18 a mais), algo na con-
tramão mundial, o número 
de deputados (mais 04 mi-
lhões de despesas). Que se 
mude o índice indicativo. É 
percebível: metade desses 
531 seriam suficientes. No 
entanto...

Enquanto prevalecerem 
tais disparates, coitados dos 
assalariados que pagam tudo, 
até mesmo as tais emendas 
impositivas e outras mordo-
mias penduradas no orça-
mento. S O C O R R O!

https://reflexoesdeumoc-
togenario.blogspot.com/

José Renato Nalini 
Reitor da UNIREGISTRAL, docen-

te da pós-graduação da UNINOVE 

e Presidente da ACADEMIA PAU-

LISTA DE LETRAS-2019-2020.
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setores essenciais da cida-
de, como saúde, educação, 
saneamento, mobilidade, 
segurança, meio ambiente 
e, especialmente, no sistema 
de abastecimento de água e 
esgotamento sanitário.

Porém, os dados oficiais 
revelam que a política de 
contenção inicial deu lugar a 
uma postura permissiva nos 

CIDADE

Prefeito Leitinho é questionado pela aprovação 
indiscriminada de loteamentos e riscos para NO
28 empreendimentos imobiliários foram aprovados pela Prefeitura de Nova Odessa durante 
a gestão de Leitinho e o vereador Elvis Pelé cobra informações de projetos que já possuem 
diretrizes expedidas e os que estão prestes a iniciar as obras

Da Redação
redacao@jno.com.br

A aprovação demasiada 
de loteamentos e empreendi-
mentos imobiliários em Nova 
Odessa voltou a ser motivo 
de fiscalização. O prefeito 
Cláudio José Schooder (PSD), 
o Leitinho, está sendo ques-
tionado pelo vereador Elvis 
Pelé (PL) quanto à aprovação 
de um número crescente de 
novos empreendimentos, 
mesmo após ter iniciado 
sua gestão com uma postura 
aparentemente contrária a 
esse tipo de expansão urbana 
desordenada.

O vereador Elvis Pelé pro-
tocolou nesta semana o Re-
querimento Nº 334/2025, so-
licitando esclarecimentos do 
prefeito sobre os loteamentos 
e projetos habitacionais que 
já possuem diretrizes expedi-
das e também sobre aqueles 
que foram aprovados e estão 
prestes a iniciar as obras. A 
medida tem como objetivo 
cobrar transparência e avaliar 
os riscos que o crescimento 
imobiliário pode trazer à 
infraestrutura e à qualidade 
de vida no município.

Logo no início de sua 
gestão, em janeiro de 2021, 
Leitinho publicou o Decre-
to nº 4.358, que suspen-
deu temporariamente novas 
aprovações de loteamentos 
urbanos. O ato foi justificado 
com base na preocupação 
com os impactos que pro-
jetos aprovados anterior-
mente poderiam causar em 

» 149 SUGESTÕES

Participação da população com sugestões para o PPA 
surpreende Secretaria de Finanças da Prefeitura

Da Redação
redacao@jno.com.br

A participação popular 
com sugestões para a elabo-
ração do novo PPA (Plano 
Plurianual) 2026-2029 da 
Prefeitura de Nova Odessa 

surpreendeu positivamente 
a Secretaria Municipal de 
Finanças e Planejamento. Ao 
longo de 40 dias, entre abril 
e maio, foram recebidas nada 
menos que 149 sugestões, 
através do formulário online 
que ficou disponível no site 
oficial do Município.

As sugestões recebidas 

através do formulário online 
serão agora analisadas por 
um grupo de trabalho forma-
do pelos secretários e equipe 
técnica da própria Secretaria 
Municipal de Finanças a fim 
de verificar a viabilidade. Em 
breve, haverá ainda Audi-
ências Públicas presenciais, 
conforme exigência da LRF 

» PROBLEMA URBANO
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anos seguintes. De acordo 
com resposta ao Requeri-
mento nº 538/2023, entre 
janeiro de 2021 e setembro de 
2023, foram aprovados 17 no-
vos empreendimentos, tota-
lizando 1.955 apartamentos, 
1.126 lotes e 695 casas.

Mais recentemente, outro 
documento oficial (Requeri-
mento nº 145/2025) confir-

mou a aprovação de mais 11 
empreendimentos entre ju-
nho de 2023 e abril de 2025. 
Elvis Pelé, autor do novo re-
querimento, sempre apontou 
que a cidade esteja sendo 
sobrecarregada sem a devida 
preparação estrutural.

Ele solicita cópias inte-
grais dos procedimentos 
administrativos relacionados 

tanto aos empreendimentos 
que já possuem diretrizes 
emitidas quanto àqueles já 
aprovados, mas que ainda 
não começaram as obras.

A crescente urbanização 
de Nova Odessa, sem um 
planejamento estratégico 
integrado, pode levar a co-
lapsos em serviços públicos 
e causar prejuízos ambientais 

irreversíveis.
Com o novo requerimen-

to, espera-se que o prefeito 
Leitinho venha a público 
prestar contas sobre os cri-
térios adotados nas recentes 
aprovações e apresente ga-
rantias de que a infraestru-
tura da cidade está preparada 
para suportar essa nova onda 
de urbanização.

(Lei de Responsabilidade 
Fiscal).

“Foi mais uma inovação 
da gestão do prefeito Leiti-
nho (Cláudio Schooder) e 
do vice-prefeito Mineirinho 
(Alessandro Miranda) visan-
do ampliar a participação po-
pular na definição dos rumos 
da nossa cidade”, firmou o 

secretário da pasta, Brauner 
Feliciano.

“Concluímos com sucesso 
a primeira etapa de coleta de 
dados para o Plano Plurianu-
al Anual da cidade, por meio 
de um formulário eletrônico 
disponibilizado no site da 
Prefeitura. Obtivemos 149 
respostas da população. Esse 
resultado é inédito na histó-
ria da nossa cidade e mostra 
que estamos inovando na 
forma de ouvir as pessoas e 
planejar juntos o futuro”, co-
mentou o secretário-adjunto 
de Finanças, capitão Jack-
son Candian. “Agradecemos 
a todos que participaram. 
Essa escuta ativa é um passo 
importante para construir 
políticas públicas mais justas 
e eficientes. A próximo passo 
é a realização de audiências 
públicas presenciais em pon-
tos estratégicos da cidade. 
Vamos seguir avançando 
com transparência, tecnolo-
gia e participação popular”, 
garantiu Jackson.

“Estamos envolvendo a 
população no processo de 
planejamento das políticas 
públicas. A partir deste ano, 
nosso munícipe vai poder 
colaborar na elaboração do 
PPA, que vai definir as metas 

da Prefeitura de Nova Odessa 
para os próximos 4 anos. 
É a chance de todos parti-
ciparem da elaboração do 
plano que vai definir o futuro 
da nossa cidade, mais uma 
novidade da nossa gestão”, 
comentou o prefeito Leitinho 
recentemente, ao anunciar a 
novidade.

O PPA prevê os investi-
mentos e obras da Prefeitura 
a serem realizados do segun-
do ano do atual mandato até 
o primeiro ano da próxima 
gestão, dependendo ape-
nas da disponibilidade de 
recursos. O Plano é a base 
que vai reger a confecção, 
nos próximos quatro exer-
cícios, das LDOs (Leis de 
Diretrizes Orçamentárias) e 
dos respectivos Orçamentos 
Municipais.

Segundo secretário Brau-
ner Feliciano, o Plano Plu-
rianual “é um planejamento 
de médio e longo prazo que 
estabelece as diretrizes, ob-
jetivos, ações e metas da 
Administração Pública para 
cada área de atuação, tais 
como Saúde, Educação, Se-
gurança, Assistência Social 
etc. Ele vale para um período 
de quatro anos, ou seja, de 
2026 a 2029”.

Vereador Elvis Pelé volta a questionar Prefeitura sobre alto número de empreendimentos aprovados
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CIDADECIDADE
» JARDIM MARAJOARA

Falta de internet e estrutura precária 
prejudicam escola municipal de NO

Da Redação
redacao@jno.com.br

A realidade enfrentada 
por educadores da Escola 
Municipal de Educação Bá-
sica (EMEB) Osvaldo Luíz da 
Silva, no Jardim Marajoara, 
em Nova Odessa, é a falta 
de infraestrutura básica para 
o ensino. Em um relato ao 
Jornal de Nova Odessa, uma 
funcionária da unidade, 
que não quis ser identifica-
da, descreveu o cenário de 
abandono que compromete 
o trabalho pedagógico e o 
aprendizado dos alunos. 
Falta até internet.

“Um dia tem internet, ou-
tro dia não tem. Um dia vem 
um pouco, outro dia não 
vem. Tem colegas de outras 
escolas que precisam rotear 
o próprio celular para fazer 
chamadas ou entregar docu-
mentos obrigatórios”, relata.  

A instabilidade da conexão 
prejudica diretamente o 
cumprimento das obriga-
ções profissionais, como o 
envio de planejamentos e 
a aplicação de atividades 
digitais.

O desabafo mostra ainda 
que mesmo com a exigên-
cia do uso de diário digital, 
muitas escolas estão sem 
conexão adequada nem 
infraestrutura compatível. 
“Como que a gente manda 
planejamento se não tem 
internet?”, questiona.

Além da questão tecno-
lógica, a funcionária aponta 
outros problemas graves: 
salas de aula superlotadas, 
ventiladores barulhentos 
que atrapalham as aulas, 
falta de manutenção nas 
chamadas "lousas digi-
tais" (salas equipadas com 
recursos tecnológicos) e 
um aparente descaso da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa. “Dizem que todas as 

Problemas recorrentes de conexão, equipamentos sem manutenção e salas superlotadas 
são parte da vida de educadores, que dizem que a "Educação está largada"

Divulgação / Jornal de Nova Odessa

escolas têm lousa digital 
em todas as salas, mas não 
têm. E ninguém se preocu-
pa em fazer manutenção.” 
A servidora contou e cri-
ticou o desligamento da 
equipe de informática da 
rede municipal. Segundo o 
relato, as profissionais da 
área estariam cumprindo 
aviso prévio após a Prefeitu-
ra não efetuar o pagamento 
de serviços de internet.

“Educação está um pou-
co largada em Nova Odessa. 
Só que não sei se o pessoal 
se acostuma mesmo ou não 
gosta de reclamar”, conclui 
a funcionária.

A escola fica na Rua Vi-
tório Fadel. Os pais estão 
muito preocupados. “A gen-
te vai perdendo a confiança 
na escola quando sabe que 
não tem internet, que escola 
é essa, que administração a 
Prefeitura está fazendo na 
Educação? Assim não dá”, 
criticou um pai de aluno.

» PROCURA-SE!

Merenda Escolar da Prefeitura de Nova Odessa e parceiros 
distribuem amostras e conhecimento sobre o leite
Da Redação
redacao@jno.com.br

Como parte do Projeto 
“De Onde Vem?”, o Setor 
de Alimentação Escolar da 
Prefeitura de Nova Odessa, 
a FAM (Faculdade de Ame-
ricana), o IZ (Instituto de 
Zootecnia), a Caravana Giro 
do Leite e os Supermercados 
Pague Menos promoveram 
no último dia 06 de junho 
de 2025, das 8h às 12h, uma 
ação em comemoração ao 

Dia Mundial do Leite – ce-
lebrado em 1º de junho. 
Mais de 1.000 pessoas foram 
alcançadas pela iniciativa 
educativa.

Durante o dia, no estacio-
namento do Supermercado 
Pague Menos da Avenida 
Ampelio Gazzetta, estagiá-
rios do curso de Nutrição da 
FAM distribuíram amostras 
de leite com a equipe do IZ e 
da Caravana do Giro do Leite. 
Também foram entregues 
panfletos educativos sobre a 
importância deste alimento, 

bem como tiradas dúvidas 
do público. Pesquisador do 
IZ, Luiz Carlos Roma Junior 
levou a super-simpática “va-
quinha inflável”, que cativas 
adultos e crianças e rendeu 
muitas fotos.

Participaram as nutricio-
nistas da “Merenda Escolar” 
Juliana Pissaia Savitsky e 
Camila Frederico de Oliveira, 
os pesquisadores Luiz Carlos 
Roma Junior, Gabriela Hobus 
Marçal Marcelino, Gabriel 
Cariolato Schemper e Weber 
Vilas Boas Soares e os esta-

giários Valéria Luisa More-
no, Adriane Silva Valadares 
Souza, Natalia Abrantes de 
Oliveira, Vitor Camargo, 
Luís Vinicius Soares Moreira, 
Mikaelly de Oliveira Piezetin 
e Bruno Fredericci Ribeiro 
Romeiro.

A Merenda Escolar da 
Prefeitura vem trabalhando 
ativamente no Projeto “De 
Onde vem?”, idealizado 
pela nutricionista Juliana 
Pissaia. O objetivo é traba-
lhar os grupos alimentares 
de leite, ovos e carnes com 
os alunos da Rede Municipal 
de Ensino, a fim de melhorar 
o consumo e contribuir com 
o crescimento e desenvolvi-
mento saudável. Neste mês, 
o projeto prossegue com 
ações voltadas para o leite.

“Nas Unidades Escola-
res, estamos trabalhando 
ativamente para melhorar 
o consumo de leite e deri-
vados. Mas é preciso sen-

sibilizar pais, cuidadores, 
professores e merendeiras 
para que nosso trabalho seja 
realmente efetivo e atinja 
todos os públicos-alvo, que 
são as crianças e suas famí-
lias”, explicou a doutora em 
Nutrição.

O leite é um dos ali-
mentos mais consumidos 
mundialmente, sendo fun-
damental para a nutrição 
humana, especialmente na 
infância. Sua composição 
rica em nutrientes, como 
proteínas, gorduras, car-
boidratos, vitaminas (A, D, 
B12) e minerais (cálcio, fós-
foro), faz dele um alimento 
completo e essencial para 
o desenvolvimento físico e 
cognitivo (BRASIL, 2019).

No entanto, para que o 
leite chegue à mesa do con-
sumidor com qualidade e 
segurança, ele passa por 
um processo complexo que 
envolve várias etapas, desde 

a produção até o consumo 
final.

O consumo de leite e seus 
derivados é amplamente re-
comendado por especialistas 
em nutrição, devido aos seus 
benefícios para a saúde. O 
leite é uma fonte importan-
te de cálcio, essencial para 
a formação e manutenção 
dos ossos e dentes, além de 
contribuir para a prevenção 
de doenças como a osteopo-
rose (CAMPOS; FERREIRA, 
2022).

“Para as crianças, o con-
sumo regular de leite é fun-
damental para o crescimento 
e desenvolvimento saudável, 
fornecendo energia e nu-
trientes necessários para as 
atividades diárias. Com mais 
essa ação, o Projeto reforça a 
importância da alimentação 
equilibrada desde a infância, 
promovendo hábitos saudá-
veis para todas as fases da 
vida”, completou Juliana.

Problemas na Escola Municipal de Educação Básica Osvaldo Luíz da Silva causam revolta

Divulgação / Jornal de Nova Odessa
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MP arquiva denúncia sobre piso 
salarial de agentes e sindicato cobra 
responsabilidade pela judicialização
Promotoria afirma que questão é de interesse individual e deve ser resolvida na Justiça 
do Trabalho; sindicato rebate críticas e reafirma compromisso com os servidores

Da Redação
redacao@jno.com.br

Uma denúncia encami-
nhada ao Ministério Público 
do Estado de São Paulo 
(MP-SP), questionando o 
pagamento do piso salarial 
dos Agentes Comunitários 
de Saúde (ACS) e dos Agen-
tes de Combate às Endemias 
(ACE) da Prefeitura de Nova 
Odessa, foi arquivada pela 
Promotoria de Justiça. O ór-
gão entendeu que a deman-
da diz respeito a interesses 

patrimoniais individuais, 
sem configurar interesse 
social relevante, o que afasta 
sua legitimidade para atua-
ção direta.

A denúncia indicava que 
os agentes deveriam receber 
salários equivalentes a dois 
salários mínimos, com base 
na legislação estadual (Lei 
nº 17.658/2023), que esta-
belece o mínimo paulista 
em R$ 1.804,00 — superior 
ao salário mínimo nacional, 
de R$ 1.518,00. No entanto, 
a Prefeitura estaria aplican-
do o piso federal.

Apesar da alegação de 

Divulgação / Jornal de Nova Odessa
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possível ilegalidade, o pare-
cer do MP-SP apontou que a 
via adequada para discutir 
a questão seria a Justiça do 
Trabalho, por meio de ações 
individuais ou coletivas 
movidas pelos próprios ser-
vidores ou pelas entidades 
sindicais representativas.

Após o arquivamento, 
o sindicato da categoria se 
manifestou por meio de 
vídeo institucional, desta-
cando que acompanha o 
caso desde o início e que, 
caso haja uma decisão ju-
dicial desfavorável aos tra-
balhadores, tomará todas 

as medidas legais cabíveis. 
“O sindicato está atento e 
pronto para agir assim que 
necessário. Caso seja preci-
so, iremos acionar a Justiça 
do Trabalho para defender 
os direitos dos servidores”, 
afirmou um representante.

Em áudio que circula 
nos bastidores, sem iden-
tificação oficial, uma li-
derança sindical também 
comenta a situação, afir-
mando que o sindicato agiu 
de forma imediata ao tomar 
conhecimento da denúncia 
e lamentando que ela tenha 
sido encaminhada de forma 

anônima a um órgão consi-
derado incompetente para 
julgar o caso. “O sindicato 
não é omisso. Já houve ma-
nifestação formal e vídeo 
público sobre o tema. O 
Ministério Público não tem 
competência para decidir 
sobre piso salarial. Isso cabe 
à Justiça do Trabalho”, diz 
um trecho do áudio.

A gravação também cri-
tica a condução do processo 
por parte do denunciante 
anônimo, sugerindo que a 
denúncia foi mal direcio-
nada por alguém leigo no 
assunto. “É estranho que 

alguém com esse tipo de 
dúvida não tenha procura-
do diretamente o sindicato, 
que sempre esteve com as 
portas abertas para atender 
os servidores”, conclui a 
fala.

O MP notificou as partes 
e abriu prazo de 10 dias para 
eventual recurso antes do 
arquivamento definitivo. 
Enquanto isso, o impasse 
permanece, levantando de-
bates sobre a representativi-
dade sindical e os caminhos 
legais mais adequados para 
garantir direitos trabalhistas 
dos servidores municipais.
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Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE DE MOTORISTA

  AJUDANTE GERAL

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUXILIAR DE COZINHA

  AUXILIAR DE ARMAZÉM

  ASSISTENTE COMERCIAL

  COPEIRA

  FONOAUDIÓLOGA

  GARÇOM

  JARDINEIRO

  MAITRÊ

Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP      I              (19) 3476.8620
Matriz

AJUDANTE DE PRODUÇÃO 
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Contratamos jovens a partir de 16 anos. Disponibilidade para
escala e revezamento de turno. Residir em Santa Bárbara d’Oeste.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

  MEIO OFICIAL DE COZINHA

  MOTORISTA MUNCK

  PORTEIRO

  OPERADOR DE TORNO CNC

  OPERADOR DE SERRA

  OPERADOR DE CAIXA

  REVISOR DE TECIDOS

  SEPARADOR DE MERCADORIAS

  SOLDADOR TIG

  TORNEIRO MECÂNICO

  VENDEDOR

CIDADE
» PROCURA-SE!

PLT/Poupatempo tem 56 vagas de emprego 
abertas, incluindo 25 para Jovens Aprendizes

Da Redação
redacao@jno.com.br

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) da Prefeitura, 
que funciona junto ao novo 
Poupatempo da cidade, en-
cerra a semana recebendo 
currículos para a seleção de 
56 profissionais para a ini-
ciativa privada, em funções 
distintas. A lista inclui 25 va-
gas para Jovens Aprendizes 
nas áreas Administrativa e 
de Produção e 5 para Aten-
dimento de Telemarketing, 
entre outras.

As vagas são para mo-
radores de Nova Odessa e a 
maioria exige experiência 
na respectiva função. Os 
interessados devem en-
viar seus currículos para 
o e-mail ptrabalho@no-
vaodessa.sp.gov.br, com a 
especificação da função (o 
"nome da vaga") interessada 
na linha de "assunto".

Lembrando que os mora-
dores interessados também 
podem cadastrar o currí-
culo no portal (novaodesse.
sp.gov.br), na aba "Emprega 
Nova Odessa", espaço já 

utilizado pelas empresas 
da cidade disponibiliza-
rem centenas de vagas ao 
público. O novo portal de 
vagas mantido pela Prefei-
tura pode ser acessado em 
https://www.novaodessa.
sp.gov.br/emprega-novao-
dessa. 

Confira as vagas da 
iniciativa privada 
disponíveis no PLT:
AJUDANTE DE CARGA E DES-

CARGA – Com ou sem experiência. 
Benefícios: Adicional noturno + 
Cesta básica + Vale-alimentação 
+ Convênio odontológico. (1 vaga)

AJUDANTE DE MOTORISTA 
– Com ou sem experiência. Bene-
fícios: Vale-alimentação +Cesta bá-
sica + Vale-alimentação + Convênio 
odontológico. (1 vaga)

AJUDANTE DE OBRA – Dese-
jável experiência na área de cons-
trução civil ou elétrica. Disponibi-
lidade para início imediato. Residir 
em Nova Odessa ou região. (1 vaga)

ALMOXARIFE – Ensino Médio 
ou superior, cursos relacionados 
a logística, almoxarifado, ou con-
trole de estoque. Experiência com 
sistema de gestão de almoxarifado 
e controle de estoque e conheci-
mentos em materiais e ferramentas 
de construção civil. Residir em Su-
maré, Nova Odessa ou Americana. 
Desejável experiência na função. 
Das 7h às 17h de segunda a sexta. 
Salário R$ 2.600,00 + Café da 

manhã + Almoço + Convênio odon-
tológico + Vale-transporte. (1 vaga)

ALMOXARIFE II – Ensino Médio 
completo. Experiência na função. 
Residir em Nova Odessa. Benefí-
cios: Convênio médico + Convênio 
odontológico + Plano de carreira 
+ Vale-refeição + Seguro de vida. 
(1 vaga)

ASSISTENTE DE FATURAMEN-
TO – Ensino Médio completo. Téc-
nico ou superior em Administração, 
Contabilidade ou áreas correlatas. 
Experiência anterior em fatura-
mento ou rotinas financeiras. Co-
nhecimento em emissão de NF-e 
e retenção de impostos. Domínio 
em Pacote Office, especialmente 
Excel. Desejável experiência com 
sistemas ERP. (1 vaga)

ATENDIMENTO DE TELE-
MARKETING RECEPTIVO – Acima 
de 18 anos. Ensino Médio completo 
e conhecimento em informática. 
Possuir disponibilidade de horário 
para trabalhar em escala 6x1 tarde/
noite. Benefícios: Vale-transporte 
+ Vale-refeição ou alimentação + 
Seguro de vida + Participação de 
lucros + Desconto com faculdade 
Anhanguera e Cruzeiro do Sul + 
Assistência médica + Assistência 
odontológica + 50% de desconto 
nos pacotes Desktop + Telemedici-
na + Empresa Cidadã + CAT SESI. 
(5 vagas)

AUXILIAR DE CONTROLE 
DE QUALIDADE – Ensino Médio 
completo. Desejável possuir cer-
tificados do Senai (inspetor de 
qualidade ou metrologia). (1 vaga)

AUXILIAR DE ENGENHARIA 
– Cursando superior em Enge-

Os interessados devem enviar seus currículos para o e-mail ptrabalho@novaodessa.sp.gov.br, com a 
especificação da função (o "nome da vaga") interessada na linha de "assunto"

nharia e conhecimento em Pacote 
Office. Residir em Sumaré, Nova 
Odessa ou Americana. Desejável 
experiência na função. Das 7h às 
17h de segunda a sexta. Salário 
R$ 2.428,00 + Café da manhã + 
Almoço + Convênio odontológico 
+ Vale-transporte. (1 vaga)

AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
II – Ensino Fundamental comple-
to. Disponibilidade de horário. (3 
vagas)

CAMAREIRA – Ensino Funda-
mental completo. Disponibilidade 
para trabalhar aos fins de semana. 
Escala 6x1 das 6h40 às 15h. Expe-
riência com limpeza. Benefícios: 
Cesta básica + Ticket refeição + 
Vale-transporte. (1 vaga)

CONFERENTE – Com ou sem 
experiência. Benefícios: Adicional 
noturno + Cesta básica + Vale-ali-
mentação + Convênio odontológi-
co. (1 vaga)

COSTUREIRA – Conhecimento 
em costura com máquina reta. De-
sejável experiência com máquina 
industrial. (1 vaga)

ELETRICISTA FORÇA E CON-
TROLE – Experiência anterior 
na função. Disponibilidade para 
viagens e início imediato. Residir 
em Nova Odessa e região. (1 vaga)

ELETRICISTA DE MANUTEN-
ÇÃO – Ensino Médio completo, 
curso técnico de elétrica ou ele-
trotécnico, NR10, SEP e NR35. 
CNH B e experiência anterior na 
função. Benefícios: Convênio mé-
dico + Convênio odontológico + 
Vale-transporte + Seguro de vida 
+ Presença premiada + Gympass 
+ Progressão e desenvolvimento 

de carreira. (1 vaga)
ELETRICISTA MONTADOR 

DE PAINÉIS – Experiência na 
montagem de painéis elétricos de 
potência e comando. Leitura e in-
terpretação de diagramas elétricos 
(unifilar, trifilar e funcional). Dis-
ponibilidade para início imediato. 
Residir em Nova Odessa e região. 
(1 vaga)

ENCARREGADO DE ELÉ-
TRICA – Ensino Médio completo. 
Desejável curso técnico em Elétri-
ca ou Eletrotécnica. Experiência 
comprovada como encarregado 
de elétrica em obras industriais. 
Conhecimento em leitura e inter-
pretação de projetos elétricos. 
Disponibilidade para viagens e 
atuação em obras. Residir em Nova 
Odessa ou região. (1 vaga)

EXPEDIÇÃO – Experiência na 
área de expedição, conferência e 
liberação de mercadorias. (1 vaga)

GERENTE COMERCIAL – Com 
experiência. (1 vaga)

JOVEM APRENDIZ (ADMI-
NISTRATIVO) – Cursando Ensino 
Médio, de 15 a 18 anos. De segunda 
a sexta das 8h às 14h. Salário R$ 
1.241,00 + Fretado + Refeição no 
local + Cartão alimentação. (15 
vagas)

JOVEM APRENDIZ (PRODU-
ÇÃO) – Vaga masculina. Ensino 
Médio completo, de 15 a 18 anos. 
De segunda a sexta das 8h às 14h. 
Salário R$ 1.241,00 + Fretado + 
Refeição no local + Cartão alimen-
tação. (10 vagas)

MANUTENÇÃO PREDIAL – 
Vaga masculina. Ensino Médio 
completo. Realizará inspeções e 

manutenções prediais preventivas 
e corretivas, pequenos reparos e 
serviços de conservação. Benefí-
cios: Vale-transporte + Vale-refei-
ção ou alimentação + Seguro de 
vida + Participação de lucros + Des-
conto com faculdade Anhanguera 
e Cruzeiro do Sul + Assistência 
médica + Assistência odontológica 
+ 50% de desconto nos pacotes 
Desktop + Telemedicina + Empresa 
Cidadã + CAT SESI. (1 vaga)

OPERADOR DE MÁQUINA – 
Ensino Fundamental. Cursos de 
BOBCAT, guincho ou escavadeira. 
Experiência em carteira. Residir 
em Sumaré, Nova Odessa ou Ame-
ricana. Desejável experiência na 
função. Das 7h às 17h de segunda 
a sexta. Salário R$ 2.513,91 + Café 
da manhã + Almoço + Convênio 
odontológico + Vale-transporte. 
(1 vaga)

RECEPCIONISTA – Para con-
sultório odontológico. De segunda 
a sexta das 8h às 12 e das 14h às 
18h. (1 vaga)

TÉCNICO DE SEGURANÇA 
DO TRABALHO – Formação com-
pleta em técnico de segurança 
do trabalho com registro ativo no 
MTE. Experiência prévia em obras 
e ambientes fabris será um diferen-
cial. Disponibilidade para viagens 
e início imediato. Residir em Nova 
Odessa e região. (1 vaga)

VENDEDORA – Pacote office 
básico e vivência anterior com 
atendimento ao cliente. Disponi-
bilidade para visitas externas e 
participação em eventos. (1 vaga)

VENDEDOR AUTÔNOMO – 
Com experiência. (1 vaga)
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» ATENTOS E ATUANTES

Guarda Civil Municipal de NO prende 
dois em flagrante por tráfico de drogas
A área de Segurança Pública do município, especialmente a GCM, vem recebendo um 
volume inédito de investimentos da Prefeitura de Nova Odessa nos últimos anos

Da Redação
redacao@jno.com.br

Equipes da GCM (Guarda 
Civil Municipal) da Prefeitura 
de Nova Odessa prenderam 
dois suspeitos em flagrante 
por tráfico de entorpecentes 
na noite da última segunda-
-feira (09/06/2025), em dois 
locais distintos da cidade.

Na primeira ocorrência, 
no início da noite, um indiví-
duo de 18 anos foi surpreen-
dido pela equipe da viatura 
33 (formada pelos guardas 
civis Piconi e Galusni) na Rua 
Jequitibás, entre os jardins 
Alvorada e Capuava, no exa-
to momento em que estava 
"passando" drogas para ou-
tra pessoa. Com o suspeito, 
os guardas localizaram 22 
porções de cocaína e 14 de 
maconha, além de R$ 85,00 
em dinheiro.

Mais tarde, por volta das 
21h30, a equipe da viatura 
32 (formada pelo inspetor 
Forti e pelos guardas Morais 
e Rodrigo) visualizou um 
indivíduo com uma mochila 
parado na esquina das ruas 
Walter Klava e José Roberto 
Muniz, no Jardim Santa Rita 

1 – local já monitorado pela 
corporação municipal pela 
constante ocorrência de trá-
fico de drogas.

Ao perceber a aproxi-
mação da viatura da GCM, 
o suspeito saiu correndo e 
jogou ao chão diversos "kits" 
contendo entorpecentes. No 
entanto, o indivíduo de 43 
anos foi rapidamente alcan-
çado e detido pela equipe. 
Com ele, foram localizadas 
94 porções de cocaína e R$ 
307,00 em dinheiro.

Os dois indivíduos fo-
ram presos em flagrante e 
conduzidos ao plantão da 
Delegacia de Polícia Civil do 
Município, onde permanece-
ram à disposição da Justiça. 
A população pode colaborar 
de forma ativa no enfrenta-
mento aos crimes de furto, 
receptação, tráfico de drogas 
e porte ilegal de armas. De-
núncias anônimas podem 
ser realizadas diretamente à 
Guarda Civil Municipal pelo 
telefone 153. 

INVESTIMENTOS
EM SEGURANÇA
A área de Segurança Pú-

blica, especialmente a GCM, 
vem recebendo um volume 
inédito de investimentos da 
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» DADOS OFICIAIS

Nova Odessa e Santa Barbara são as cidades mais arborizadas 
e bem iluminadas da microrregião, aponta Censo do IBGE
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Prefeitura nos últimos anos. 
Desde 2021, foram adqui-
ridos para a corporação 44 
novas pistolas calibre 9mm, 
dois fuzis carabina calibre 
.40 e uma espingarda tática 
"pump" calibre 12.

A corporação municipal 
ganhou cinco novas viatu-
ras – incluindo duas pica-
pes para as novas "Patrulha 
Rural" e "Patrulha Maria da 
Penha" –, 47 coletes balísticos 
com nível de proteção III-A, 

175 peças de uniformes no 
padrão da Força Nacional 
de Segurança, duas armas 
menos letais de choque (ou 
"sparks"), 2 escudos balísti-
cos, 100 espargidores de gás 
pimenta, 13 rádios digitais e 

4 tablets.
A Prefeitura ainda re-

alizou a contratação de 10 
novos GCMs, que iniciaram 
no segundo semestre de 2023 
– um aumento de 23% no 
efetivo, o maior da história.

Da Redação
redacao@jno.com.br

Nova Odessa e Santa Bár-
bara d'Oeste são as duas ci-
dades mais arborizadas, e 
também as mais bem ilumi-

nadas dentre os munícipios 
do lado oeste da RMC (Região 
Metropolitana de Campinas). 
É o que comprova a Pesquisa 
Características Urbanísticas 
do Entorno dos Domicílios, 
realizada pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística) com base nos dados 

do Censo 2022. Nova Odessa 
já havia sido destaque regional 
na pesquisa sobre atendimen-
to em Saneamento Básico, 
divulgada em 2024.

Na nova pesquisa, o "Pa-
raíso do Verde" faz jus nova-
mente ao seu título oficial, 
com 94,0% dos domicílios 

atendidos por árvores. Em 
Santa Bárbara, esse índice é 
de 94,9%. Ambas aparecem 
à frente das vizinhas Paulínia, 
Sumaré (com 89,2%), Ame-
ricana (87,8%), Hortolândia 
(87,0%) e Monte Mor (81,6%).

Em Nova Odessa, 20.563 
dos 21.883 domicílio recen-
seados são atendidos por uma 
ou mais árvores, e apenas 
1.318 domicílios não possuem 
arborização. No conjunto dos 
sete municípios, 89,2% dos 
411.543 domicílios visitados 
pelo Censo 2022 são atendi-
dos por arborização urbana.

ILUMINAÇÃO 
E ASFALTO
Nova Odessa e Santa 

Bárbara são, novamente, as 
primeiras colocadas dentre 
as sete cidades analisadas 
quanto ao atendimento com 
iluminação pública na porta 
dos domicílios. Em Nova 
Odessa, 99,8% dos domicílios 
são atendidos pelo sistema 

de iluminação pública, e em 
Santa Bárbara, 99,9%.

Neste item, no entanto, 
todas as cidades da micror-
região aparecem muito bem: 
Americana e Hortolândia 
têm 99,1% dos seus domi-
cílios atendidos, Paulínia 
tem 97,9% e Monte Mor e 
Sumaré, 97,5%. Tanto que, 
no total, 98,7% dos domicílios 
da microrregião são atendi-
dos pela rede de iluminação 
de vias públicas. Por fim, 
97,0% das vias públicas da 
área analisada em conjunto 
possuem pavimentação asfál-
tica - novamente, um índice 
de países desenvolvidos. A 
liderança aqui é de America-
na e Paulínia (com 98,5% de 
asfalto), seguidas por Hor-
tolândia (98,0%), Santa Bár-
bara d'Oeste (97,9%), Nova 
Odessa (97,2%) e Sumaré 
(95,6%). Lembrando que as 
três últimas são conhecidos 
pelo alto número de bairros 
de chácaras de veraneio. 

FUTURO
Ao comentar os bons re-

sultados da Pesquisa Carac-
terísticas Urbanísticas do 
Entorno dos Domicílios, o 
prefeito Cláudio Schooder 
(o Leitinho) destacou que, se 
fosse realizado hoje, o Censo 
do IBGE traria números ainda 
melhores. Isto porque, desde 
2022, a Prefeitura pavimen-
tou totalmente as Chácaras 
Reunidas Anhanguera, e vem 
modernizando e ampliando 
o parque de iluminação pú-
blica através da instalação de 
luminárias de LED, através 
do Programa "Nova Odessa 
Cidade Luz" – que traz eco-
nomia e sustentabilidade ao 
Município, além de estar ali-
nhado ao conceito de "Smart 
City". O estudo pode ser con-
sultado online, diretamente 
no site do IBGE, através do 
link https://censo2022.ibge.
gov.br/panorama/, e avalia 
outros aspectos urbanísticos 
dos municípios brasileiros.

Divulgação / Jornal de Nova Odessa
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» SAÚDE DEFICITÁRIA

Moradores de NO voltam a reclamar da 
longa espera para consultas e exames

Da Redação
redacao@jno.com.br

A crise na saúde públi-
ca de Nova Odessa ganhou 
novos contornos com mani-
festações de moradores nas 
redes sociais. As reclamações 
variam desde a ausência de 
medicamentos e profissio-
nais até a demora excessiva 
em consultas e exames.

“Pra quem não depende 
do SUS, é lindo ir brincar 
no parque. Espero um ul-
trassom de rins há 10 meses. 
Os retornos nas consultas 
demoram mais de 4 meses. 
Lamentável essa administra-
ção”, desabafou um mora-
dor nas redes sociais. Outra 
moradora criticou: “Parece 
que não se importam nem 
um pouco com os que preci-
sam deste bendito SUS. Falta 
tudo: médicos, remédios e 
outras coisas.”

O cenário de abandono se 
repete em diferentes bairros e 
força muitos que dependem 
do SUS a buscar atendimento 
fora da cidade. “Muito triste 
ver essa situação. Eu mesmo 
fui obrigado a cuidar da mi-
nha saúde em São Paulo Ca-
pital. Aqui não funciona mais 
nada”, afirmou um cidadão. 

A indignação é reforçada 

por quem espera há quase 
um ano por uma simples 
consulta com dermatologis-
ta: “A saúde não deveria estar 
em primeiro lugar? Pra onde 
vai o dinheiro que pagamos 
em impostos?”.

A sensação de descaso 
é piorada pela percepção 
de prioridades equivoca-
das na gestão pública. “Não 
esquenta com médico, ele 
vai reformar o zoológico”, 
ironizou outro morador, re-
voltado com o investimento 
em áreas que, segundo ele, 
não deveriam estar acima da 
saúde pública.

Além disso, há denúncias 
de que o hospital da cidade 
estaria atendendo pacientes 
de outras localidades, o que 
sobrecarrega ainda mais o já 
fragilizado sistema de saúde 
local: “Muitas pessoas de ou-
tras cidades sendo atendidas 
no hospital”, alertou uma 
moradora.

As críticas dos moradores 
encontram respaldo em uma 
recente auditoria do Tribunal 
de Contas do Estado de São 
Paulo (TCE), que revelou 
um panorama alarmante nas 
unidades de saúde do mu-
nicípio. Foram constatadas 
falhas graves como a ausên-
cia de licenças obrigatórias, 
baixa cobertura vacinal e res-
trições no acesso a cirurgias, 

consultas de especialidades 
e exames.

Para o TCE, esses pro-
blemas representam uma 
“afronta ao direito social da 
saúde garantido pela Cons-
tituição Federal”.

A situação estrutural das 
unidades de atendimento é 
crítica. As unidades de saúde 
de Nova Odessa não possuem 
licença da Vigilância Sanitá-
ria e apenas três contam com 
Auto de Vistoria ou Certifica-

“Pra quem não depende do SUS, é lindo ir brincar no parque. Espero um ultrassom de rins há 
10 meses. Os retornos nas consultas demoram mais de 4 meses”, desabafou um morador

do de Licença do Corpo de 
Bombeiros, documento para 
garantir as condições mí-
nimas de segurança contra 
incêndio, segundo o Tribunal 
de Contas. 

O secretário de Saúde de 
Nova Odessa, Dr. Lucas Ben-
to da Silva Isepon, está sendo 
investigado pelo Ministério 
Público por suspeitas de 
irregularidades em sua atu-
ação como servidor público 
municipal. A denúncia, feita 

por um munícipe, motivou 
a instauração de um Pro-
cedimento Preparatório de 
Inquérito Civil que apura 
acúmulo indevido de car-
gos, remuneração acima do 
teto constitucional e falta de 
transparência nos pagamen-
tos de plantões médicos.

Segundo a denúncia, o 
médico exercia simultane-
amente um cargo efetivo 
e uma função gratificada 
como dirigente hospitalar 

no Pronto-Socorro. Teria 
realizado, em média, 25 
plantões mensais de 12 ho-
ras, o que levanta suspeitas 
sobre a viabilidade dessa 
carga horária e a legalidade 
dos pagamentos. Apesar de 
tentativas de esclarecimento, 
os documentos apresentados 
pela Secretaria de Saúde 
não convenceram o MP, que 
determinou novas diligên-
cias e solicitou informações 
oficiais da Prefeitura.
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(19) 99825-9610

(19) 3476-3605
(19) 3466-3453



NOVA ODESSA, QUINTA-FEIRA, 12 DE JUNHO DE 2025 • PÁG. 9

Coluna Literária
Confira as indicações desta edição para colocar a leitura em dia

Riscos psicossociais
O adoecimento mental 

relacionado ao trabalho é 
uma realidade cada vez mais 
presente. Sobrecarga, as-
sédio, jornadas exaustivas, 
metas inatingíveis são apenas 
alguns dos fatores que podem 
comprometer a saúde emo-
cional dos trabalhadores. Este 
livro-caixinha® reúne 100 
perguntas cuidadosamen-
te elaboradas para mapear, 
refletir e prevenir os riscos 

psicossociais. Elas podem ser utilizadas por psicólogos, 
líderes, profissionais de RH, consultores e todos que 
desejam promover saúde mental, segurança psicológica 
e bem-estar no ambiente profissional.

(Autoria: Roberta Nascimento e Regina Lopes 
| Editora: Matrix | Onde encontrar: Amazon)

Por que casamos
Este livro mostra que o ca-

samento evoluiu conforme a 
existência da espécie humana 
se tornava mais complexa. A 
fragilidade dos filhotes hu-
manos exigia o investimento 
conjunto e prolongado. Amor 
e sexo surgiram, então, como 
adaptações evolutivas que 
unem cultura e natureza per-
mitindo que a humanidade se 
tornasse viável, dando sentido 
e estabildade a vida a dois. A 
obra põe em dúvida a narrativa de que casamento é 
como submarino: feito para afundar. A verdade é que 
viver a dois faz bem, tanto para o indivíduo quanto para 
a humanidade.

(Autoria: Márcia Esteves Agostinho 
| Editora: Almedina Brasil | Onde encontrar: Amazon)

Depois do fim
Em um vilarejo isolado 

pela floresta e cercado por 
rios, Tonho cresce entre me-
mórias, segredos e o fluxo da 
vida. Quando perde o avô que 
tanto amava, precisa encon-
trar forças para seguir sem se 
perder a própria essência. O 
tempo e o rio se entrelaçam 
em uma narrativa sobre des-
pedidas, reencontros e ama-
durecimento. Com delicadeza 
e lirismo, Flávia Lins e Silva 

celebra a beleza das idas e vindas da vida.
(Autoria: Flávia Lins e Silva 
| Editora: VR | Onde encontrar: Amazon)

O grito de uma 
mulher sábia
Pouco lembrada nas pre-

gações, a mulher anônima 
do capítulo 20 de 2º Samuel 
ganha protagonismo no livro 
"O grito de uma mulher sá-
bia", do pastor Eliseu Vicente. 
A partir dessa personagem 
que impediu um massacre 
ao interceder com sabedoria, 
o autor resgata o papel da mu-
lher na Bíblia e propõe refle-
xões sobre sua presença ativa 
e estratégica na história da fé. Em sete capítulos, Eliseu 
relaciona essa atuação feminina a dilemas da vida cristã 
contemporânea, como a ausência de diálogo, a falta de 
limites e a coragem de agir diante do medo. A obra traz 
uma leitura simbólica e atualizada das Escrituras, valo-
rizando a sabedoria como ferramenta de transformação.

(Autoria: Eliseu Vicente 
| Editora: Independente | Onde encontrar: Amazon)

Sob o Sol da América
Ambientada durante a 

Guerra Civil Americana, a 
obra da Nanná Félix acom-
panha a saga de Eveline Re-
achenson, que é obrigada a 
abandonar o posto de enfer-
meira no conflito, sendo le-
vada para Minnesota. Quando 
sua vila é atacada por sioux, 
nativos americanos, um dos 
guerreiros indígenas é ferido e 
feito prisioneiro. Eveline tenta 
salvá-lo para ter informações 

sobre pessoas capturadas pelos sioux. Meses depois, a 
própria Eveline é capturada pelos indígenas, tornando-
-se escrava do mesmo homem que um dia havia salvado.

(Autoria: Nanná Félix 
| Editora: Kairós | Onde encontrar: Amazon)

GERAL
» NOVOS LAÇOS

Nova Odessa busca ampliar 
laços internacionais com a 
Itália e a Ucrânia

Da Redação
redacao@jno.com.br

Esposa do governador Tar-
císio de Freitas e presidente 
do Fundo Social de Solidarie-
dade do Estado de São Paulo, 
Cristiane Freitas foi recebida 
na tarde desta quarta-feira 
(11/06/2025) na sede do Fun-
do Social Municipal e Espaço 
Melhor Idade de Nova Odessa 
e participou de um animado 
bingo com mais de 400 idosos 
atendidos pelo programa, que 
completa 20 anos em 2025.

Ela foi recebida pelo pre-
feito Cláudio Schooder (o 
Leitinho), pelo vice Alessan-
dro Miranda (o Mineirinho), 
pela presidente voluntária do 
Fundo Social local, Rose Mi-
randa, vereadores e autorida-
des. Cristiane conversou com 
idosos, tirou fotos e "disputou" 
atentamente diversas rodadas 
do bingo, com prêmios doa-
dos por empresas locais.

Antes do "Bingo com a 
1ª-Dama", ela visitou a carreta 
do Programa Caminho da 
Capacitação estacionada na 
cidade, em frente à Prefeitura, 
onde conversou com os alu-
nos do curso de capacitação 
sobre "Banho e Tosa", que be-
neficia cerca de 50 moradores 
da cidade.

"Quero agradecer ao pre-
feito Leitinho, ao vice-prefeito 
Mineirinho e à Rose por abri-
rem as portas da cidade para 
que este programa esteja aqui 
hoje, fazendo a diferença na 

vida dessas pessoas. Muito 
obrigada pela parceria", afir-
mou Cristiane Freitas após 
visitar a carreta.

"Hoje é um dia especial 
e estou muito contente, pois 
estamos recebendo a pri-
meira-dama do Estado, que 
veio visitar a nossa cidade e 
também a 'nossa' carreta do 
Caminho da Capacitação, que 
prepara a nossa população 
para o mercado de trabalho, 
e assim gera renda e dinheiro 
para as famílias atendidas. 
Quero agradecer também o 
nosso governador Tarcísio 
pela parceria com nossa ci-
dade", agradeceu o prefeito 
Leitinho. "Eu sempre apostei 
no Tarcísio e hoje ele é um dos 
melhores governadores do 
Brasil, juntamente com você, 
Cristiane, que está trazendo 
essa 'carreta da capacitação' 
para Nova Odessa, para gerar 
mais empregos e mais renda 
para a nossa população caren-
te. Queremos fomentar nossa 
cidade e renda para quem 
mais precisa", acrescentou o 
vice-prefeito Mineirinho.

"É com muita gratidão que 
estamos aqui hoje. Estamos 
recebendo a primeira-dama 
de São Paulo, que visitou a 
nossa carreta e participou da 
aula com os alunos, e depois 
conheceu nosso Fundo Social 
e nosso Programa da Melhor 
Idade, onde foi muito bem 
recebida pelos nossos idosos – 
que adoraram a visita. Quero 
agradecer a parceria com a 
Cristiane e com o governador 
Tarcísio, por se preocuparem 

» VISITA

1ª-Dama de SP, Cristiane Freitas participa 
de 'Bingo da Melhor Idade' no Fundo Social
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Da Redação
redacao@jno.com.br

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder (o Lei-
tinho), enviou na última se-
mana ofícios às embaixadas 
da Itália e da Ucrânia, em 
Brasília/DF. Os documentos 
foram entregues em mãos 
pelo secretário-adjunto de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social, Mateus Rosa 
Tognella. O objetivo da ges-
tão municipal é fortalecer 
os vínculos internacionais 
de Nova Odessa, buscando 
parcerias culturais e econô-
micas.

A iniciativa das visitas 
tem como objetivo estreitar 
relações e promover cone-
xões internacionais para o 
desenvolvimento de Nova 
Odessa. Esse objetivo já foi 
expressado em outros en-
contros tanto pelo prefei-
to Leitinho quando pelo 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda (o Mineirinho) e 
pelo secretário de Desen-
volvimento, o Antônio Alves 
Teixeira.

Para Leitinho, "a forma-
ção de parcerias é de extrema 
importância para o futuro da 
nossa cidade". "O fortaleci-
mento das parcerias interna-
cionais é fundamental para o 
desenvolvimento econômico 
e cultural de Nova Odessa. 
Vamos ampliar nossos laços 

com países que têm uma co-
nexão histórica e afetiva com 
nossa cidade, como Itália e 
Ucrânia, para trazer mais 
oportunidades e benefícios 
à nossa população", afirmou 
o prefeito.

Na visita à embaixada da 
Itália, Tognella foi recebido 
pelo primeiro-secretário e 
chefe do Departamento de 
Cultura e Imprensa, Bene-
detto Reitano. "O encontro 
teve como objetivo estreitar 
laços e iniciar tratativas para 
tornar Nova Odessa uma 
'cidade irmã' de Verona, que 
fica na região do Vêneto, as-
sim como são outras cidades 
da RMC (Região Metropolita-
na de Campinas)", explicou 

o adjunto.
Segundo Tognella, "o Es-

tado de São Paulo abriga 
cerca de 13 milhões de des-
cendentes de italianos, e 
Nova Odessa possui uma das 
maiores colônias ítalo-des-
cendentes da região, além 
de abrigar a indústria italiana 
Lamberti". 

UCRÂNIA
Já na Embaixada da Ucrâ-

nia, o secretário-adjunto de 
Nova Odessa foi recebido por 
Oskar Slushchenko, o pri-
meiro-secretário dos Assun-
tos Políticos. Neste encontro, 
ele formalizou através de um 
ofício o acordo de "cidades 
irmãs" entre Nova Odessa e 

Odessa, na Ucrânia.
A Odessa "original" é um 

grande centro histórico da 
Ucrânia, reconhecido como 
um Patrimônio Mundial 
da Unesco. Oficializar esta 
parceria tem como objetivo 
reforçar os laços históricos 
e culturais entre as duas 
cidades.

Para Tognella, "estas par-
cerias têm impacto positivo 
em nosso município". "As 
parcerias com municípios 
internacionais abrem novas 
oportunidades econômicas, 
culturais e educacionais, 
sendo fundamentais para o 
crescimento e desenvolvi-
mento da população", fina-
lizou.
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sempre com a população de 
Nova Odessa", finalizou Rose 
Miranda.

CONHEÇA
Natural de Parnamirim, 

no Rio Grande do Norte, a 
primeira-dama Cristiane Frei-
tas é graduada em Gestão 
Pública e, ao longo da vida 
profissional, atuou nas áreas 
administrativa e do comércio. 
É casada com o governador 
Tarcísio de Freitas há 26 anos, 
com quem tem dois filhos: 
Matheus e Letícia.

Além de incentivar e 
acompanhar Tarcísio em to-
das as etapas da vida profis-
sional – na carreira militar e 
como servidor público – ela 
alternou períodos dedicados 
à família e outros ao merca-
do de trabalho, voltado para 
a área de vendas e gestão. 
Atuou no Programa Pátria 
Voluntária, do Governo Fede-
ral, criado para incentivar o 
engajamento da sociedade em 
ações transformadoras.

Assumiu a presidência do 
Fundo Social de SP em 1º de 
janeiro de 2023, com foco na 
expansão de programas de 
qualificação profissional para 
geração de renda e conquista 
de autonomia por pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
social.

À frente do Fundo Social 
de São Paulo, tem liderado 
campanhas de ajuda huma-
nitária, como a que ocorreu 
em prol das vítimas das en-
chentes no Rio Grande do Sul 
em 2024, com o envio de mais 

de 2 mil toneladas de supri-
mentos, e a do Litoral Norte, 
em 2023, com a doação de 
480 toneladas e R$ 1,8 milhão 
para famílias atingidas pelas 
chuvas e deslizamentos.

Inaugurou cinco unidades 
da Praça da Cidadania, em 
Itapevi, Osasco, Hortolândia, 
Mauá e Mogi das Cruzes. Tam-
bém liderou as Campanhas do 
Agasalho de 2023 e 2024, dis-
tribuindo mais de 4,4 milhões 
de peças de inverno e cerca de 
um milhão de cobertores.

Já no programa das Escolas 
de Qualificação Profissional 
do órgão, a primeira-dama 
foi responsável pela ampliação 
dos cursos, em uma parceria 
inédita com o Sebrae e com 
o Senac, e também alterou a 
idade mínima para participa-
ção nas aulas, agora permitida 
também a jovens a partir de 16 
anos. O intuito é aumentar as 
chances de empregabilidade 
das pessoas em situação de 
vulnerabilidade social.

Lançou em maio de 2025 
o Programa "SuperAção SP"/
Caminho da Capacitação, 
iniciativa do Governo do Es-
tado de São Paulo que visa 
promover a superação da 
pobreza por meio do acesso a 
oportunidades de capacitação 
profissional.

Como parte das ações do 
programa, Nova Odessa está 
sediando o curso "Como Cui-
dar do Seu Pet – Banho e Tosa" 
para cerca de 50 moradores, 
oferecido gratuitamente à 
população em uma carreta 
totalmente equipada.
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ÁRIES 
Dia em que terá muito sucesso ao tratar com au-
toridades civis e na solução de seus problemas 
profissionais, financeiros e pessoais. Fará poucas 
amizades, mas será bem sucedido. Êxito religioso.

TOURO 
Gastos excessivos de dinheiro o perturbarão nos 
próximos dias. Saiba, pois, que devido à influência 
de Vênus você estará predisposto para isso. Ótimo 
para tratar de seu casamento e do trabalho.

GÊMEOS
Vida tranquila e feliz ao lado dos familiares e da 
pessoa amada você terá hoje. O trabalho lhe trará 
satisfação e os negócios tendem a render bons 
lucros. Estímulo positivo para a vida social e para o 
relacionamento com os amigos.

CÂNCER
Faça de tudo hoje, para melhorar suas condições 
sociais, amorosas, profissionais e financeiras. Mas 
tudo dentro de um sentido honesto e inteligente. 
Boas Notícias na área amorosa. Com toda esta 
simpatia estará irresistível.

LEÃO
Faça de tudo hoje, para melhorar suas condições 
sociais, amorosas, profissionais e financeiras. Mas 
tudo dentro de um sentido honesto e inteligente. 
Boas Notícias na área amorosa. Com toda esta 
simpatia estará irresistível.

VIRGEM
Influência de terceiros o ajudará a questionar suas 
atitudes. Um mal entendido provocado pelo posi-
cionamento dos astros, poderá fazer com que você 
se afaste de uma pessoa amiga ou se desentenda 
com alguém de sua família.

LIBRA
Tire da sua mente as más intenções, o pessimismo e 
o desânimo. Coloque no lugar, uma boa dose de oti-
mismo e força de vontade que tudo deverá melhorar 
para você. Evite o contato com pessoas suspeitas e 
o desgaste da saúde com excessos. 

ESCORPIÃO
Procure levar seus planos por um caminho seguro e 
tranquilo, pois a fase que se inicia muito o favorecerá 
neste sentido. Êxito amoroso, em jogos e sorteios. 
Neste período alguém de muita confiança ou uma 
pessoa amiga, poderá lhe confiar um segredo.

SAGITÁRIO
Prenúncios de melhoria geral. Felicidade amorosa, 
alegrias proporcionadas por crianças e lucros atra-
vés de negócios imobiliários. Tudo que fizer refletirá 
sobre sua família. Imagine coisas boas, otimistas e 
que lhe tragam benefícios.

CAPRICÓRNIO
Será improdutivo preocupar-se com o que os ou-
tros possam fazer ou dizer a seu respeito. Ninguém 
é perfeito. Mais vale uma orientação do que uma 
crítica amarga. Tudo mudará para melhor, depois 
de passada esta fase.

AQUÁRIO
Plena vitalidade física e confiança em si mesmo. 
Período favorável para desenvolver atividades que 
digam respeito as suas motivações mais profundas. 
Cotidiano dinâmico e agradável. Tudo mudará para 
melhor se você conseguir ser mais racional.

PEIXES
Vênus vai lhe dar excelentes chances de conseguir 
realizar o que pretende, principalmente as que vem 
planejando. A cobrança da pessoa amada fará com 
que haja um grande crescimento interior em você.

›Instituto Omar Cardoso

Līva Priedi e Līga Brodužu vieram lá de Mežinieki, cidade na Letô-
nia, trazendo na mala tradições letas para animar a nossa querida 
festa Līgo! A 11ª Festa Līgo neste sábado, dia 14, a partir das 17h, 
no Centro Cultural Leto, na rua Terezinha Alves de Souza, 99, no 
bairro Altos do Klavin. O evento celebra a cultura letã com música 
ao vivo, danças típicas e culinária tradicional. A entrada custa 
R$5 e é gratuita para crianças de até 14 anos. Mais informações 
nas redes sociais da festa: @FestaLigo . Evento muito bom de ir!

Aniversariantes

Mayra MarchettiMaine Fernandes Heric PierinHenrique HilbertMario TeotonioMaria Augusta Thomazin

ONTEM

GERAL

HOJE AMANHÃ

Da Redação
redacao@jno.com.br

Em comemoração ao mês 
do meio ambiente, os alunos 
dos 9º anos da EE (Escola 
Estadual) Dr João Thienne, 
de Nova Odessa, participa-
ram na última sexta-feira 
(06/06/2025) de uma série de 
palestras educativas sobre o 
tema. O encontro aconteceu 
no Centro Cultural Hermann 
Jankovitz, onde fica situada 
a Biblioteca Municipal Pro-
fessor Antonio Fernandes 
Gonçalves, na Avenida João 
Pessoa, nº 253, no Centro.

O foco principal das pa-
lestras, que foram ministra-
das pelas biólogas Daniela 
Fávaro e Graziela Schneider 
e pela médica veterinária 
Katia Ferrari, foi de orientar 
e discutir com os alunos te-
mas como sustentabilidade, 
educação ambiental e bem-
-estar dos animais, onde os 
alunos puderam refletir e se 
conscientizar sobre os temas 
propostos.

De acordo com a bióloga 
e diretora de Meio Ambiente 
de Nova Odessa, Daniela Fá-
varo, foi uma conversa muito 
produtiva e enriquecedora 
com os alunos. “Os alunos 
entenderam como funciona 
a dinâmica da Secretaria de 
Meio Ambiente e que eles 
também devem ficar atentos 
nas questões ambientais da 
cidade, como ajudar a pre-
servar o meio ambiente, in-

centivar amigos e familiares 
a retirar tocos de calçadas e 
plantar novas árvores e cui-
dar de toda a fauna e flora 
existente”, explicou.

Eles que apresentou a 
dinâmica da atuação da Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e reforçou a importância do 
papel da população como 
fiscal das questões ambien-
tais. “Falei sobre os direitos e 
deveres de cada um, e sobre 
a responsabilidade que temos 
em nos apoiar mutuamente 
para preservar o meio am-
biente. É fundamental in-
centivar familiares e amigos a 
retirar os tocos das calçadas e 
plantar uma árvore adequada 
no lugar”, destacou Daniela.

Já a bióloga Graziela Sch-

neider falou sobre a impor-
tância da arborização urbana 
para os alunos e ainda pon-
tuou alguns temas sobre o 
projeto “EPTV na Escola”, que 
terá como tema deste ano as 
mudanças climáticas e quais 
atitudes podemos tomar para 
reduzirmos os impactos am-
bientais. “Os alunos podem 
ter como foco de sua redação 
o replantio de árvores, deba-
ter sobre reciclagem e falar 
sobre os impactos das ações 
humanas no meio ambien-
te”, afirmou.

Para finalizar o ciclo de 
palestras, a médica veteriná-
ria Kátia Ferrari, discutiu com 
os estudantes sobre guar-
da responsável de animais 
e quais cuidados devemos 

Alunos da João Thienne aprendem 
sobre Meio Ambiente e cuidado com 
animais na Biblioteca de Nova Odessa

tomar com eles. “A apresen-
tação esclareceu várias dúvi-
das dos alunos sobre temas 
como castração, doenças, 
maus-tratos e adoção, des-
tacando sempre os animais 
domésticos. Neste encontro, 
buscamos promover uma 
reflexão sobre os hábitos e 
atitudes que devemos ter para 
garantirmos uma boa quali-
dade de vida dos animais”, 
disse a veterinária.

A aluna Laura Lunardi, do 
9º ano, aprovou a palestra. 
“Foi um momento no qual 
pudemos tirar nossas dúvidas 
sobre os animais e todos os 
cuidados que devemos ter. A 
palestra foi interessante, mui-
to produtiva e esclarecedora”, 
completou.

» CULTURA GRATUITA

Divulgação / Jornal de Nova Odessa
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Não importa se a data é comercial para uns, ou brega para 
outros, Dia dos Namorados tem seu brilho e seu valor no 
calendário. Ou, melhor, tem seu valor no calendário dos 
apaixonados! Apaixonar-se passou a ser uma tarefa tão 
dificil e, por vezes, distante mas para se apaixonar basta 
dar o primeiro passo. Costumo dizer que o coração reco-
nhece a pessoa "certa". Certo não quer dizer perfeito, assim 
como perfeito não é a definição de alguém sem falhas. Ao 
contrário, a pessoa certa e perfeita para nós é aquela que 
nos faz dizer 'sim'. 'Sim' para conhecer melhor, estar juntos, 
viver coisas novas, reviver coisas velhas, e sonhar! Sonhar 
muito! Apaixonar-se por alguém é, necessariamente, fazer 
planos e sonhos com ela. O sonho é o combustível da 
alma que se encaixa perfeitamente com a paixão. Juntos, 
namorados podem voar mais alto! Pois como diz esse sábio 
provérbio africano: “Se quer ir rápido, vá sozinho. Se quer 
ir longe, vá acompanhado”. Hoje reunimos fotos de leito-
res apaixonados que nos enviaram suas fotos para ilustrar 
nossas páginas. E o resultado foi uma seleção maravilhosa 
de sorrisos, abraços e amor, muito amor! Feliz Dia dos 
Namorados a todos! E aproveite o dia de hoje para amar, 
e amar sem limites!

SONHANDO 
       A DOIS

Aline Sarti e Thiago Jecev Amanda e Guilherme Matteus Ana Piconi e Claudio Oliveira Anderson e Eva Clemente

Breno Hidalgo e Vívian Sperandio

Dia dos Namorados 
Romântico

E, para os casais que gostam de 
passear, em Campinas, o "Cupim 
com Mandioca Gratinada" é o 
sucesso do Chef Luiz Gustavo, 
servido no Motel Tout. O prato 
acompanha farofa de ervas fi-
nas e molho do próprio assado! 
É delicioso demais! Vale a pena 
ir, curtir e conhecer! Fora que as 
instalações são aconchegantes 
e proporcionam um clima in-
timista bem e propenso para 
celebrar o Dia dos Namorados 
de uma forma bem romântica. 
O Motel Tout fica na saída de 
Campinas, Rua Cambacica, 
680, Estrada para Jaguariúna, e 
reservas: (19) 2660 2644

Adriana e Eder Britto Aldo e Luciana Barbosa

André Braggion e Katia Cecchini

Carlos Ciorlin e Carolina Carneiro

Dia dos Namorados 
em Casa

Tradicional e querida piz-
zaria da Cidade, uma dica 
muito boa para os casais que 
gostam de ficar em casa e 
pedir entregas, a Pizzaria 
Lisboa tem sabores doces 
deliciosos que fazem muito 
sucesso! E, entre eles, está o 
"Abacaxi Nevado", que traz a 
fruta com chocolate branco. 
É, simplesmente, irresistível. 
Sem falar do sabor salgado 
"Portuguesa Especial" que 
é carro chefe deles e agrada 
todos os paladares elegante-
mente. Vale a pena escolher 
os dois! Pedidos pelo 
WhatsApp (19) 3498-1008

Renata Murer e Vagner Guilherme
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Cris Brito e Murilo Trindade Daniela Lima e Rodrigo Kivitz Debora Biaggio e Beto Carneiro Débora e Alexandre Posse

Débora e Matheus Campos Deborah e Filipe Martins Dennis Reis e Fernanda Duzzi

Eduardo Cella e Aline Braggion Elizabeth e Julio Hermenegildo Esdras e Célia Peterlevitz Nisius Fausto Benedetti e Bruna Maffei

Fernando e Érika Kazue Milani Franciene e Thiago Tavares Heitor Lima e Katia Silva Jailton e Kellen Almeida

Jane e Renaldo Zeeberg João e Marilda Martins Joelma Basso e Fabiano Caporossi Jr. Kelly Vanessa e Jefferson Vitor

Raquel e Luiz Fróes
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Lailson e Marcela Ferreira Leandro Santos e Sarita Spósito Leandro Zuqueto e Monique Michele Leuriane e Davi Rodrigues

Licínio e Oraide Rodrigues Lilian e Grilo Luciana e Luiz Traldi Jr Luiz Junior e Tatiane Tavares Sperchi

Maiga e Vagner Basso Malu e Marcos Carvalho Marco Aurélio e Dayane

Marcos e Kelly Patricia Mariana Gasparini e Ederson Rodrigues Maristela Piconi e Celso Mendes Marlos Silva e Daniele Prampolim

Mauricio e Rosangela Picconi Mayara Morais e Douglas Tomate Osvaldo Padovan e Zelinda Patrícia e Reinaldo Formaggio

Rafael Antrilli e Ana Paula Silva
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Rita Finisguerra e Carlos Bonfante Roberto Lopes e Mayara Lima Simone Fedre e Cedmar lima Simone Souza e Cristiane Rissato

Sonia e Jackson Candian Suzelei e Oseias Jorge Tati e Kenedy Tyto Neves e Valéria Jacomette

Vanessa e Felipe Sando Aparecido e Sueli Santinato Gielfi

César Penteado e Mayra Marchetti Claudemir Alves e Rosilene Lobão Claudicir e Valdemir Picolo

Clebson e Dalva

Alex e Jussara Turcatto

Diene e José Augusto

Andresa Furian e Alison DanielAlessandra e Adriano MenardoMarcelo e Daniela Villagra


